



Mi Universidad

Cuadro Sinóptico.

Nombre del Alumno: Siomara Grisel Vázquez Gómez.

Nombre del tema: Generalidades de recursos financieros.

Parcial: 3

Nombre de la Materia: Planeación y Control Financiero.

Nombre del profesor: Reynaldo Francisco Manuel Gallegos.

Nombre de la Licenciatura: Administración y Estrategia de Negocios

Octavo Cuatrimestre.

Comitán de Domínguez, Chiapas, 8 de marzo del 2025.

GENERALIDADES DE RECURSOS FINANCIEROS.

3.2 Administración financiera de inventarios.

Los inventarios forman el vínculo entre la producción y la venta de un producto. Una compañía manufacturera debe mantener cierta cantidad de inventario, conocida como trabajo en proceso, durante la producción.

El inventario en tránsito, el que está entre las diferentes etapas de producción o almacenaje permite una programación de la producción y la utilización de los recursos de manera eficiente.

El inventario de materias primas permite flexibilidad en las compras. Sin él, la empresa tendría que existir de manera precaria, comprando las materias primas estrictamente para satisfacer el programa de producción.

El inventario de bienes terminados también da flexibilidad en el programa de producción y en la comercialización.

El objetivo básico del sistema JIT es producir (o recibir) el artículo requerido en el momento preciso en que se necesita, es decir, "justo a tiempo". Así, los inventarios de todos tipos se reducen a un mínimo (en algunos casos a cero).

3.4 Costos de inventario.

Los costos de inventario son aquellos que se relacionan con la creación y el mantenimiento de un stock de productos dentro de un almacén.

El costo de inventario puede clasificarse de la siguiente manera:

Costo de aprovisionamiento.

Estos costos incluyen los salarios del departamento de aprovisionamiento y los impuestos y beneficios salariales relacionados, y posiblemente costos laborales.

Costo de almacenamiento.

Estos costos están relacionados con el espacio necesario para mantener el inventario, el dinero necesario para adquirirlo y el riesgo de pérdida por obsolescencia del inventario.

Costos administrativos.

El departamento de contabilidad paga los salarios del personal que se encarga de recopilar los costos de las existencias y el costo de las mercancías vendidas.

Éstos representan todos los costos directos y de oportunidad de tener inventario a la mano. Incluyen: Costos de almacenamiento, seguros e impuestos, pérdidas debidas a obsolescencia, deterioro o robo, entre otros.

3.5 Técnicas de administración de inventarios.

El objetivo de la administración de inventarios se enmarca por lo general dentro de la reducción de costos.

Tres técnicas de la administración de inventarios.

El método ABC.

Es una técnica sencilla de administración de inventarios en la que la idea básica es dividir el inventario en tres (o más) grupos. La razón de esto es que una pequeña parte del inventario en términos de cantidad podría representar una gran porción en términos del valor del inventario.

El modelo de cantidad económica de pedido.

Es el método más reconocido para establecer en forma explícita el nivel óptimo de inventario.

Agotamiento del inventario.

Este proceso de venta y reabastecimiento produce un patrón en zigzag de la tenencia de inventario.

3.9 Control de inventarios.

El control de inventarios ayuda a mantener un balance en las existencias de un almacén y los productos o artículos que tienen mayor demanda.

Beneficios del control de inventarios:

- Uso óptimo de tus recursos financieros.
- Aumento de la eficiencia operativa.
- Satisfacción del cliente.
- Reducción de costos operativos.

Componentes del proceso de control de inventarios.

Objetivos

Es habitual que se definan teniendo en cuenta la cantidad mínima y máxima de artículos en el almacén, así como registrar aquellos que no se mueven o que se deterioran.

Políticas.

Las políticas son las que dictan las acciones a realizar a nivel operacional y en la estrategia comercial de la empresa.

Planes y normas.

Esto permite que se cumpla con procedimientos que aseguran el cuidado de las mercancías, así como un buen flujo de ventas, gestión y prevención.

Sistemas y procedimientos.

Esto tiene la finalidad de gestionar máximos y mínimos, tener un control de entradas y salidas.



Referencia.

Antología UDS (Planeación y Control Financiero).

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LAN/bb8212c774bf9cddbe419b8c9b9f15cf-LC-%20LAN801%20PLANEACI%C3%93N%20Y%20CONTROL%20FINANCIERO%20.pdf>